



www.zoo-augsburg.de

ZOO Augsburg
Newsletter
25.08.2008
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

Die letzten Tage waren im Zoo doch sehr aufregend, denn der Abflug nach Südafrika rückt immer näher. Aber bevor es losgeht, wollte ich doch noch den aktuellen Newsletter auf den Weg bringen, ist doch in den letzten Wochen ziemlich viel passiert. Vielleicht wird er etwas kürzer als sonst, das gleiche ich aber bei der nächsten Ausgabe wieder aus - versprochen.

Die Nashörner aus Salzburg sind eingetroffen und haben sich schon sehr gut eingelebt (siehe Ausführungen weiter unten), und was sonst noch alles im Zoo los war können Sie jetzt hier lesen.



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

Ganz aktuell ist die Geburt von Giraffenbaby Joy, die uns doch unverhältnismäßig lange hat warten lassen. Dafür ging die Geburt (vom 18. auf den 19.8.) mit insgesamt etwa drei Stunden relativ flott und Mutter Jamie bemüht sich diesmal sehr um ihre kleine Tochter. Der ganze Zoo hofft, dass Joy bald mit ihrem Halbbruder Chester auf der Außenanlage zu sehen sein wird.



Foto: Müller [↗](#)

Auch ansonsten gab es noch einige Geburten: so z.B. sechs Hundskopfboas, ein Kamerunschaf, ein Muntjak und völlig überraschend noch drei Nasenbören.



Foto: S. Jansen [↗](#)

Zugänge:

Die wichtigsten Neuzugänge waren natürlich die beiden Nashörner Daniel und Baby aus dem Zoo Salzburg. Mit einem Tieflader reisten sie in etwas drei Stunden Fahrzeit (über eine glücklicherweise von Staus verschonte Autobahn) an. Das Abladen dauerte dann allerdings ungleich länger. Es mussten immerhin die beiden bis jeweils 8,5 t schweren Kisten mit einem Autokran vor die Tür gehoben werden. Viele Besucher hatten sich eingefunden, die an dem Tag aber leider die beiden Neuen noch nicht zu Gesicht bekamen. Aber sicher war auch die Aktion des Abladens spektakulär genug. Bereits nach wenigen Tagen durften die beiden (zunächst getrennt, dann gemeinsam) schon ihr Vorgehege in Augenschein nehmen. Bis die beiden aber dann ihre endgültige Außenanlage auf dem Afrika-Panorama nutzen können, dauert es sicher noch mehrere Wochen.



Foto: Dieter Gillessen [↗](#)

Fünf Förberfrösche kamen nach Augsburg, sie werden das leider verwaiste Terrarium im Reptilienhaus beziehen, in dem die Wüstenkröten lebten. Außerdem bekamen wir noch vier Tropfenkröten aus dem Zoo Karlsruhe.

Tierabgaben:

Zwei Dosenschildkröten, die vor einigen Wochen aufgenommen wurden, zogen in das Naturmuseum und auch unsere Nachzuchten der Taggeckos, Plattgerteilschleichen und Zwerggürtelschweife wurden abgegeben.

Todesfälle:

Im Berichtszeitraum verstarb leider unser Zuchtbock der Muntjaks in dem Gehege neben den Takinen. Außerdem verloren wir zwei männliche Ture, sowie einen Makifrosch und einen Karolina-Laubfrosch.

und sonst

Manchmal hat man eben richtig Glück und so war uns das Wetter bei der Dschungelnacht wohl gesonnen. Bei angenehmen Temperaturen bis in die späte Nacht genossen über 3.500 Besucher den romantisch beleuchteten Zoo. Besonders als zu später Stunde noch mehrere 100 Teelichter auf der Pinguinanlage erstrahlten fand das den Beifall der immer noch sehr zahlreichen Gäste.



Foto: N.Steffan [📷](#)

Es war wirklich für jeden etwas dabei, die Show Acts fanden viel Anklang, aber es gab auch immer Bereiche an denen man sich einfach auf eine Bank setzen konnte und den Abend genießen. Wie im letzten Jahr wurde der Zoo für den normalen Betrieb um 17 Uhr geschlossen und dann sofort für die Dschungelnacht wieder geöffnet. So gab es niemals längere Wartezeiten an der Kasse und sowohl bei den Zoomitarbeitern als auch bei den Gästen wurde der Abend als eine rundum gelungene Veranstaltung bezeichnet.



Foto: Maren Reinhardt 

Dank des perfekten Zoowetters, das uns auch im August bisher noch treu bleibt und den wichtigen und erfreulichen Tiergeburten hoffen wir die Besucherzahlen, die doch um Einiges hinter den Vorjahreszahlen herhinken noch verbessern zu können. Der Ferienmonat sieht jedenfalls bisher sehr viel versprechend aus.



Foto: Julia P. Knoefel 

Projekte

Für den Nashorn- und Watussistall laufen die letzten Restarbeiten, besonders im Außenbereich, sprich Afrika-Panorama. Eine Absperrung wurde in der Nähe des Antilopenstalles errichtet. Dies erfolgte aus zwei Gründen. Einmal kommen die Nashörner jetzt nicht direkt an den Stall und es wird verhindert, dass sie sich dort die Hörner abnutzen und zweitens gibt es jetzt die Möglichkeit, den Antilopen Auslauf zu gewähren, auch wenn Ihnen der Zugang auf der restlichen Anlage verwehrt wird. Derzeit werden die Watussi-Rinder an ihren neuen Stall gewöhnt, leider in den ersten Tagen mit mäßigem Erfolg. Während die Kamerunschafe sofort die Leckereien im neuen Vorgehege entdeckt haben, warten die Rinder jeden Abend noch hoffnungsvoll darauf, dass sich die Tür zu ihrer alten Brücke öffnet. Ich kann

mir vorstellen, dass es aber nur noch einige Tage dauert, bis sie sich umgewöhnt haben.



Foto: Cornelia Tippner [↗](#)

Beim neuen Haus für die Paviane ist der Rohbau fertig gestellt und der Zimmerer beginnt mit dem Aufbau des Dachstuhls. Mitte September sollte der Bau notdürftig abgedichtet sein, so dass mit dem Innenausbau zügig begonnen werden kann.



Und auch das neue Projekt des Freundeskreises (eine begehbare Katta-Anlage) ist bereits dahingehend erkennbar, dass das Glücksrad (mit dem Spenden gesammelt werden) den angestammten Platz an der Seebärenanlage verlassen hat und mittlerweile einen neuen Standort im Anschluss an den Steinbockberg bezogen hat. In einem der nächsten Newsletter wird über dieses Projekt ausführlicher berichtet werden.



Neues auf der Homepage

Und wieder gibt es viele neue Fotos in unserer Bildergalerie: **143** um genau zu sein. Und auch Sie können jetzt Ihre Bilder, die Sie im Zoo gemacht haben, hochladen. Viele Fotografen nutzen den Service bereits und es macht immer großen Spaß nachzusehen, welche neuen Fotos denn eingestellt wurden. Sehen Sie doch einmal unter [Neueste Uploads](#) [ZOO Augsburg](#) nach, es sind ganz tolle Fotos. Und wenn Sie mögen, können Sie diese herunterladen oder als E-Cards verschicken.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei Ihrem nächsten Besuch,

Ihre

Barbara Jantschke

Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

E-Mail: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 / 555031
Fax. 0821 / 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG. Informationssysteme GmbH
Zeuggasse 7
86150 Augsburg

